

Parecía que los problemas para los proveedores de Pemex por fin estaban resueltos en las últimas semanas, ya que la presidenta **Claudia Sheinbaum** hizo el anuncio de que se había pagado un monto importante a los proveedores de la petrolera que lleva **Víctor Rodríguez**, la mala noticia es que Pemex le sigue debiendo a 7 de cada 10 proveedores.

MONEDA EN EL AIRE

Jeanette Leyva Reus

✉ @LeyvaReus



Las deudas de Pemex sin parar



Víctor Rodríguez Padilla

Y es que, la Presidenta tuvo que admitir públicamente que su gobierno no podría cumplir con la promesa de liquidar, antes de que acabara marzo, la deuda que mantiene Pemex con sus proveedores, ya que apenas ha cubierto 29 por ciento del adeudo total, que asciende a 24 mil 973 millones de dólares de acuerdo con su último informe trimestral. Es decir se ha pagado poco más de 150 mil millones de pesos o 7 mil 500 millones de dólares.

El problema y la preocupación que sigue latente entre grandes empresas proveedoras de la petrolera mexicana, es si Pemex algún día reconocerá los trabajos que se hicieron y que impidieron facturar en su sistema en los meses previos a que terminará la administración del presidente Andrés López Obrador y durante los primeros meses de la administración de la primera mujer en la presidencia.

Y es que para muchos, es que no se trata de un problema técnico sino de una decisión deliberada que tomó **Víctor Rodríguez Padilla** junto con su directora de administración, **Marcela Villegas**, para evitar que la deuda real quedara reflejada en sus estados financieros. Y es que de acuerdo con abogados, esa decisión vulnera contratos, distorsiona la contabilidad de las empresas afectadas, genera pérdidas fiscales y es abiertamente ilegal porque favorece el manejo discrecional de los pagos y paraliza la operación, algo que se ha reflejado ya en protestas en algunos estados dependientes de la petrolera.



Edgar Amador

De acuerdo con cifras de la **Secretaría de Hacienda** que lleva **Edgar Amador**, en los primeros dos meses del año el Gobierno Federal redujo su gasto 17 por ciento, mientras

que Pemex reportó otra caída de 11.5 por ciento en la producción de crudo, para ubicar el nivel en 1.36 millones de barriles diarios y es una tendencia que se estima no logrará revertirse con los contratos mixtos, a los que el propio Rodríguez Padilla ya les puso fecha para el verano de este año.

Mientras son peras o manzanas o se paga o no, los subcontratistas de Pemex en ciudades como Paraíso, Villahermosa, Veracruz o Del Carmen, mantienen la esperanza de que entre abril y mayo, la petrolera y el Gobierno Federal por fin cumplan su promesa, antes de que se celebre el Congreso Mexicano de Petróleo en junio próximo, ya que ahí será el detonante y estarían casi a un año de adeudos con todos; la moneda está en el aire.